



Dominic@les

12 octobre 2025 - 28^{ème} dimanche du temps ordinaire



Le Trésor des Trésors

D 12.10	10h30	Messe animée par les jeunes de l'aumônerie, suivie d'un apéritif	église St-Thibaut
D 12.10	16h	Concert AOST par le Chœur Quid Novi	église St-Thibaut
Ma 14.10	15h	Messe à la Maison La Fontaine	Marly-le-Roi
J 16.10	15h	Le temps du goûter	crypte St-Thibaut
S 18.10	18h30	Messe d'envoi pour les pèlerins de « Paroisses en Chemin »	église St-Louis
S 18.10	D 19.10	Quête annuelle de la journée mondiale des Missions	aux messes
S 18.10	D 02.11	Vacances de la Toussaint	

Nous prions pour

► **les défunts** : Paulette GUIDON LAVALLÉE, Gemma TROIANO, Marie-Thérèse MORDAUNT-CROOK, Christophe DEVIN.

► à l'intention de :

S 11.10 18h30 St-Louis : Raphaël LEGROS†, Mario DOS SANTOS ALVES†
D 12.10 10h30 St-Thibaut : Elise PIRIOU†
D 12.10 11h Ste-Anne : Marcelle GIRAULT†, Jean-Claude FRIEDERICH†, Olivier THUMY†
D 12.10 18h30 St-Vigor : Jeanine BOULADOUX†, Célestin ELIZABETH†
Ma 14.10 12h St-Thibaut : Mireille FONTAINE†, René LAVOISÉ†, Olga LESOURD†
Me 15.10 7h30 St-Vigor : -
Me 15.10 12h St-Thibaut : -
J 16.10 12h St-Thibaut : Alain LE CORNEC†, Nathalie DODEMAN†
V 17.10 12h St-Thibaut : Pierre PONSART†

Confessions dans les églises :

► **V 17.10**, 17h30-19h à St-Vigor, ► **Annulé S 18.10**, 10h-11h30 à St-Thibaut,
► **S 18.10**, 17h30-18h15 à St-Louis, ► **D 19.10**, 10h-10h45 à Ste-Anne.

► **Permanence du Père Gaël** : **Annulé S 18.10**, 10h-11h30 au CAP St-Thibaut,

Adresses des lieux de culte :

Eglise St-Vigor	17 bis route de Saint-Cyr	78160 Marly-le-Roi
Eglise St-Thibaut	58 bis avenue J. F. Kennedy	78230 Le Pecq
Eglise St-Anne	2 rue Jean Mermoz	78620 L'Étang-la-Ville
Eglise St-Louis	42 route de Versailles	78560 Le Port-Marly
Chapelle Ste-Amélie	1 avenue de Grandchamp	78230 Le Pecq

Groupement paroissial catholique de Marly-le-Roi / Le Pecq - L'Étang-la-Ville - Le Port-Marly

58 bis avenue Président J. F. Kennedy - 78230 Le Pecq - Tél : 01 39 58 49 00

Mail : secretariat@marly-catholique78.fr - Site : www.marly-catholique78.fr

Accueil à la Maison du CAP St-Thibaut : lundi à vendredi : 10h-12h et 15h-17h | samedi 10h-12h

Le 25 août 2025, 360 servants d'autels, garçons et filles, âgés de 12 à 20 ans, venus de 18 diocèses de France, ont partagé un intense moment de joie avec le Pape Léon XIV, au cours d'une audience privée dans la salle Clémentine, dans les palais du Vatican. Au cours de cette rencontre, le Saint Père leur a redonné le cœur de l'espérance chrétienne : « Dieu, le créateur du ciel et de la terre, a voulu souffrir et mourir pour les créatures que nous sommes. Dieu nous a aimés à en mourir ! ». Le pape a rappelé à ces jeunes, et à nous-mêmes, que ce mystère de la mort et de la résurrection de Jésus est le Trésor de l'Eglise. C'est la mémoire de cet événement que nous célébrons chaque dimanche au cours de la messe. Le pape poursuit ainsi en nous dévoilant que cette mémoire de la Passion de Jésus, l'Eglise « la garde et la transmet en célébrant l'Eucharistie que vous avez la joie et l'honneur de servir. L'Eucharistie est le Trésor de l'Eglise, le Trésor des Trésors. Dès le premier jour de son existence, et ensuite pendant des siècles, l'Eglise a célébré la Messe, de dimanche en dimanche, pour se souvenir de ce que son Seigneur a fait pour elle. »

On comprend alors l'importance du rôle des servants au cours de la liturgie qui ont la grande chance d'approcher de très près un mystère aussi grand. Et on comprend surtout l'importance pour l'Eglise de ceux à qui le Seigneur Jésus a confié de célébrer l'Eucharistie : les prêtres. C'est pourquoi de manière logique le pape Léon XIV va ensuite parler à ces jeunes de la vocation sacerdotale : « Je m'adresse à vos consciences de jeunes, enthousiastes et généreux, et je vais vous dire une chose que vous devez entendre, même si elle doit vous inquiéter un peu : le manque de prêtres en France, dans le monde, est un grand malheur ! Un malheur pour l'Eglise. » Et je ne peux que suivre le triste constat du Pape : quel malheur pour le diocèse de Versailles de ne pas avoir eu d'ordination sacerdotale en 2025, quel grand malheur pour la paroisse de Marly de ne pas avoir eu de vocation sacerdotale diocésaine depuis plus de 60 ans !

La question de la promotion de la vocation sacerdotale diocésaine est un grand sujet de préoccupation pour moi. Au cours de ma vie de laïc et de prêtre, je me suis forgé la conviction que réserver le service de l'autel aux garçons est un moyen privilégié pour une pastorale de la vocation sacerdotale. La présence chaque dimanche des garçons autour de l'autel est un signe éloquent, il rappelle à la communauté des chrétiens que la prière pour les vocations sacerdotales doit être une réalité quotidienne, un sujet de préoccupation permanent. D'ailleurs, dans une lettre aux conférences épiscopales, le Saint-Siège rappelait : « qu'il sera toujours opportun de suivre la noble tradition du service de l'autel confié à de jeunes garçons. On sait que ce service a permis un développement encourageant des vocations sacerdotales. L'obligation de continuer à favoriser l'existence de ces groupes d'enfants de chœur demeurera donc toujours. » (Revue Notitiae 15 mars 1994).

Je n'ai pas été servant d'autel, mais, dans mon collège, seuls les garçons étaient servants d'autel ; et cette originalité, que je ne retrouvais pas dans ma paroisse, m'a fait ressentir que la célébration de la messe n'était pas une célébration comme les autres. Dans mon cœur d'enfant, au cours de ces messes, je ressentais que Dieu apparaissait dans le chœur de la chapelle de mon collège. C'est parce qu'autour de l'autel tout était différent de mon univers habituel, que je percevais intérieurement que ce que je voyais était une manifestation du ciel invisible et non pas une représentation de la terre matérielle.

Plus tard, j'ai été responsable de servants d'autel, pendant mon séminaire en Belgique, dans la paroisse de Basse-Wavre, et j'ai constaté que les filles et les garçons ne fonctionnent pas de la même façon et que cela avait un impact sur la dynamique du groupe. Enfin dans ma précédente paroisse, où le service de l'autel est réservé aux garçons depuis plusieurs années, il y a eu deux vocations sacerdotales diocésaines venues du groupe des servants. Tous ces éléments font que j'aimerai que le groupe des servants d'autel soit entièrement composé de garçons.

Mais j'aimerai également trouver une place dans la liturgie pour les filles car elles sont membres à part entière de l'Église et qu'il faut que ceci se voie de manière visible. J'ai découvert dans le groupement de Marly que beaucoup de jeunes filles ont bénéficié de leur participation à l'équipe des servants pour se motiver à participer activement à la messe, poser les premiers jalons de leur vie de baptisée et construire leur vie foi. Et j'attache beaucoup d'importance à ce que le groupement paroissial puisse aider les jeunes à grandir et trouver leurs places dans l'Église, et plus particulièrement les femmes.

Les deux positions sont contradictoires, c'est donc le signe que l'Esprit Saint est à l'œuvre ! Quand la situation est bloquée c'est toujours le signe d'un appel de Dieu à une croissance nouvelle !

C'est pourquoi j'ai décidé de confier la question de la résolution de cette contradiction à l'équipe pilote des servants : le père Placide, Edouard et Anne-Sophie Vinet. Je leur confie, cette année, la mission de réfléchir pour l'équipe des servants et des servantes de la paroisse de Saint-Vigor et Saint-Thibaut à inventer une manière de tenir les deux ensembles (Les paroisses Sainte-Anne et Saint-Louis ne sont pas concernées). Dans un premier temps, ils réfléchiront entre eux, puis, dans un deuxième temps, avec les grands jeunes appelés par le père Placide et enfin, dans un troisième temps, avec les grands servants. Il leur faudra donc discerner des solutions qui permettent de distinguer les garçons et les filles dans leur présentation et dans leur rôle, tout en laissant une place pour chacun. Tout est à inventer, mais rien n'est impossible pour qui met sa confiance en Dieu.

Père Gaël Bénéat+

PÈLERINAGE PAROISSIAL JUBILAIRE DU 8 NOVEMBRE

Ne tardez pas à vous inscrire au pèlerinage paroissial **du samedi 8 novembre 2025** à l'église Saint-Joseph-le-Bienveillant de Montigny-le-Bretonneux (78), pour vivre la grâce du pèlerinage à Rome sur un après-midi, à quelques minutes en voiture ou en car de notre groupement paroissial ! Inscriptions sur <https://forms.gle/zEyncPnJBTNhTKxZ8> ou par le QRCode ou grâce aux bulletins distribués la semaine dernière.



CONFIRMATION ADULTES : RECEVEZ LE DON DE L'ESPRIT !

Chaque année des adultes sont accompagnés et préparés pour recevoir le sacrement de la confirmation et faire leur première communion (si elle n'a pas été faite plus jeune). Si vous désirez recevoir ce sacrement de confirmation n'hésitez pas à contacter la paroisse pour vous renseigner et vous inscrire.

Contact : 01 39 58 49 00 - secretariat@marly-catholique78.fr

PÉLÉ « PAROISSES EN CHEMIN » : PÈLERINS AU VILLAGE

Les paroissiens sont invités à s'associer aux pèlerins qui marcheront sur le chemin de Compostelle entre Hendaye et Bilbao du 19 au 26 octobre :

► En participant au groupe de « Pèlerins au village » qui se réunira les **20, 21, 23, 24, 25 octobre à 18h** pour les Vêpres et à **18h30** pour la Lectio Divina à l'oratoire St-Thibaut, et le **22 octobre à 18h30** au CAP St-Thibaut pour célébrer les Vêpres in visio avec les pèlerins sur le chemin (contact : 06 60 37 90 83).

► En consultant sur le site paroissial www.marly-catholique78.fr les "cartes postales" adressées chaque jour par les pèlerins sur le chemin.

► Et aussi, en participant à la messe d'envoi des pèlerins vers Compostelle le **samedi 18 octobre à 18h30** à l'église St-Louis du Port-Marly.

► En confiant leurs intentions de prière (à déposer dans une enveloppe au CAP St-Thibaut **avant le 17 octobre** ou à remettre lors de la messe d'envoi du **18 octobre**).

99^{ÈME} SEMAINE MISSIONNAIRE MONDIALE

Les **18 et 19 octobre, à la fin des messes**, vous serez sollicités pour la quête annuelle pour les missions au bénéfice des Œuvres Pontificales Missionnaires, dont la mission est d'annoncer le Christ à tous les peuples, soutenir les prêtres, aider l'enfance et former à la mission. Don en ligne défiscalisés sur www.opm-France.org



DÉCOUVRIR LA BIBLE

La paroisse de Bailly-Noisy-Rennemoulin propose de découvrir et s'initier à la lecture de la Bible : « *Jésus, Juif et Dieu* » les **5 et 19 novembre**. « *Esther* » les **7 et 14 janvier**. « *Ruth* » les **4 et 10 février**. 20h30-22h à la maison paroissiale ou par Teams en contactant anne.guetin@gmail.com.



VOCATIONS FÉMININES

Samedi 18 octobre de 10 h à 18h, chez les Petites Sœurs des Pauvres à Versailles, les jeunes femmes de 18 à 35 ans, se posant la question de leur vocation, sont invitées à faire connaissance et découvrir différentes formes de vocations. Inscription : vocations@catholique78.fr ou Sr Rosalie Céline au 07 58 80 52 72.



PARCOURS « ESPÉRER DANS LA TEMPÊTE »

Pour les personnes séparées vivant seules, le diocèse propose un parcours fraternel et spirituel pour se laisser relever par le Christ après un divorce ou une séparation, sur un week-end et 4 soirées. Animé par le P. Mathieu Bocquet et une équipe de laïcs ayant connu le divorce. **1^{ère} date : 22 et 23 novembre**. Contacts : delphmouquin@gmail.com - 06 95 36 03 95 ou famille@catholique78.fr - 01 30 97 67 60.

